



08 septembre 2024

SAINT-EUSTACHE

146 rue Rambuteau - 75001 Paris

www.saint-eustache.org

La grâce de Saint-Eustache

La dernière année pastorale a été dominée par le 800^e anniversaire de notre paroisse Saint-Eustache. Sa préparation, sa célébration nous ont considérablement mobilisés. Son prolongement aussi, en quelque sorte, avec l'accueil de *Luminiscence*, projet ambitieux qui a donné à plus de 100 000 personnes l'occasion de franchir le seuil de notre église paroissiale, d'en découvrir la beauté et, au moins un peu, l'histoire et la spécificité. Au-delà de cette rencontre fugace, peut-être que quelques-uns des visiteurs auront le désir de revenir pour mieux faire connaissance avec le lieu, l'espace dans lequel il s'inscrit et toute la vie qu'il abrite et à laquelle il donne lieu.

La page du huitième centenaire est tournée mais la vie continue. Gageons même que cette étape, dans une histoire pluri-centenaire, nous aura remis sous les yeux et dans le cœur la « Grâce de Saint-Eustache » pour reprendre le titre du magnifique livre consacré, il y a quelques années, à notre église et à notre communauté. Répondre à cette « grâce de Saint-Eustache », c'est le défi toujours actuel que notre communauté a à relever : *célébrer, témoigner, accueillir, apprendre à aimer le beau, servir les plus démunis, partager la quête de tous les chercheurs de sens et faire chemin avec eux...* Il y a tant à faire ! Et, parce que nous sommes convaincus de l'urgence de tous ces chantiers, nous sommes bien décidés à mener à bien le travail qui nous échoit. « Travail » et non pas corvée, car il s'agit d'abord de tisser et retisser sans désenrayer les liens de la fraternité. De les nourrir. *Travail* bien réel, travail infini. Fatigant sans doute à ses heures. Passionnant et indispensable dans un monde par trop fracturé mais aussi assoiffé de communion.

L'année qui s'ouvre sera dominée, à Paris, par la réouverture de Notre-Dame. Évènement attendu par tous et toutes, non sans impatience ! Nous avons tous en mémoire l'émotion vibrante, lors de la Pâques 2019, juste après l'incendie, lorsque nous avons accueilli les équipes de Notre-Dame, ici à Saint-Eustache pour célébrer la Résurrection autour de notre archevêque. Moment d'émotion et de solidarité. Moment de fraternité dans une adversité si douloureusement pâtée, alors, par nos hôtes d'abord - et nous-mêmes et tant d'autres avec eux !

À présent, nous commençons l'année sur un horizon de joie au diapason du diocèse qui, en même temps qu'il se réjouit de retrouver son église-mère, sait qu'il a aussi des rendez-vous pour continuer de construire la communion et la fraternité diocésaine. Dans ce concert de communautés nombreuses et si diverses, nous sommes heureux de faire acte de disponibilité pour accomplir notre part du travail pastoral et du témoignage de foi au service de la communion, de la célébration, de l'accueil inconditionnel de tous et du service des plus démunis, de la quête du beau et du compagnonnage avec tous ceux et celles qui sont en quête de sens.



Au moment de nous souhaiter une bonne année pastorale 2024-2025, riche et heureuse, c'est le défi d'être au rendez-vous de « la grâce de Saint-Eustache » qui se présente à nous : défi de tenir ensemble la prière, le témoignage de la foi, l'accueil fraternel, le service des plus pauvres, celui de beauté et de la quête du sens. Ce n'est pas l'affaire de quelques-uns, mais bien celle de tous et toutes. Chacun peut apporter sa pierre à l'édifice ! Chacun chacune est attendu !

Bonne et enthousiasmante année pastorale 2024-2025 sous le signe de *la grâce de Saint-Eustache* !

Père Gilles-Hervé Masson, prêtre dominicain, vicaire à Saint-Eustache

Agenda paroissial

- **Jusqu'au 15 septembre** : Expo de l'œuvre de Billi Thanner, *Echelle céleste, échelle de la paix*
- **Du 5 au 24 septembre** : Campagne de vote du budget participatif (voir flyer joint)
- **Samedi 7 sept. 14h30** : Visite (gratuite) de l'église en anglais
- **Jeudi 12 sept. 18h** : Réunion Vie de la Parole (chez les Rosa)
- **Samedi 14 sept. 11h** : Réunion de préparation au baptême
- **Samedi 14 sept. 11h30** : Baptême d'Aimé Voirin (célébré par le P. Gérard Bénéteau)
- **Dim. 15 sept. 10h30-13h** : Urne mobile du budget participatif devant l'église
- **Lundi 16 sept. 9h30** : Réunion du Collège visuel
- **Jeudi 19 sept. 20h30** : Réunion catéchuménat
- **Vendredi 20 sept. 20h** : Concert Festival d'automne
- **21-22 septembre** : Journées du Patrimoine
- **Samedi 21 sept. 11h** : Baptême de Charlotte Bonneval (célébré par le P. Jérôme Prigent)
- **Samedi 21 sept. 14h30** : Baptême d'Azénor Legros (célébré par le P. Jacques Mérienne)
- **Dimanche 22 sept. 11h** : Messe de rentrée paroissiale suivie d'un déjeuner partagé
- **Dimanche 22 sept. 12h30** : Baptêmes d'Albane et Maxence Mabillat (célébrés par le P. Romain Drouaud)

Reprise des horaires habituels des messes à partir du dimanche 15 septembre:

messes de semaine à 12h30 et 18h,

messes dominicales samedi 18h, dimanche 9h30, 11h et 18h

Louis Robiche, régisseur de la paroisse, va avoir 60 ans le 19 octobre prochain.

Si vous voulez participer à la **cagnotte** lancée pour l'occasion, vous pouvez le faire [ici](#) ou vous adresser à Odile Guégano

L'accueil de Saint-Eustache recrute : cela implique de se rendre disponible quelques heures par mois, idéalement sur un créneau fixe toutes les semaines. Formation assurée. Nous contacter à accueil@saint-eustache.org

Le père Jean-Marie Martin, vicaire à Saint-Eustache, vient de sortir un nouveau roman.

Nous voici pendant l'Occupation, à l'heure où sévissent la Gestapo, les arrestations arbitraires, les conflits entre les SS et l'Abwehr, les délations, le décret-loi de Vichy contre les juifs étrangers, les tortures, les rafles... mais aussi l'œuvre salvatrice de la Résistance. Vous y rencontrerez Hector et Conrad, deux jeunes lycéens pleins de bravoure. Et vous ne pourrez plus les quitter, tant ce récit vous tient en haleine jusqu'au bout !



Les Chanteurs de Saint-Eustache recrutent pour la prochaine rentrée dans tous les pupitres. Composé d'une quarantaine de membres, le chœur est ouvert à tout choriste motivé, de bon niveau vocal et lecteur confirmé. Le chœur fêtera ses 80 ans la saison prochaine.

Au programme, la messe en si de JS Bach, qui sera donnée en juin 2025.

Vous souhaitez intégrer le chœur des chanteurs de Saint-Eustache ?

1- Prenez contact pour le recrutement : par téléphone ou SMS au 06 11 63 60 00 ou par mail à chanteursdesainteustache@gmail.com

2- Vous serez invité à participer à une répétition.

3- Le recrutement définitif se fait sur audition.

Les répétitions ont lieu les lundis de 19h30 à 22h30 au 2, impasse Saint-Eustache 75001 Paris.



Centre CERISE
46 rue Montorgueil 75002 Paris
Tel: 01 42 21 39 91

Les inscriptions aux différents activités sont ouvertes !

D'autre part, Cerise recherche des bénévoles. Merci !



Des résistants chrétiens contre le nazisme : conférence organisée par Le cercle Saint-Honoré de l'église Saint-Roch **vendredi 13 septembre à 19h30**, à partir du livre *La Rose blanche* d'Henri Peter. La conférence débutera par une lecture dialogue issue du livre, reprenant un florilège de quelques lettres des héros de *La Rose blanche*.

Henri Peter sera par la suite interrogé par trois intervenants. Le livre est en vente à la fin, et vous pourrez échanger avec l'auteur autour d'une bière !
Entrée libre. Eglise Saint-Roch, 296 rue Saint-Honoré, 75001 Paris

Intelligence artificielle, transhumanisme et éthique : **lundi 16 septembre à 19h30** au collège des Bernardins, 20 rue de Poissy, 75005 Paris, rencontre avec Laurent Alexandre, haut fonctionnaire, chirurgien-urologue de formation, entrepreneur et écrivain, et le père Laurent Stalla-Bourdillon, directeur du Service pour les Professionnels de l'Information, curé de la basilique Sainte-Clotilde de 2012 à 2018.

Les intervenants discuteront de l'essor de l'intelligence artificielle et des défis éthiques qu'elle pose, au prisme de la théologie. L'IA peut-elle remplacer l'homme ? Nie-t-elle notre capacité de jugement, de discernement ? Peut-elle nous asservir et que devient le choix humain ? Pourra-t-elle croire en Dieu ?

Infos : contact@collegedesbernardins.fr

La joie, sentiment du réel : MOOC gratuit du Collège des Bernardins 6 séances, **du lundi 23 septembre au lundi 28 octobre** (3 vidéos de 6 minutes par semaine, pendant 6 semaines), par Martin Steffens, philosophe, père de quatre enfants, chroniqueur pour le quotidien *La Croix*, l'hebdomadaire *La Vie* et la revue *Prier*.

En distinguant la joie du plaisir, du bonheur ou de la tristesse, le but est de serrer au plus près cet affect riche de paradoxes : la joie est à la fois intérieure et en écho au monde extérieur ; elle est tout à la fois un événement, ponctuel et fortuit, mais dont le ressort est plus qu'existential : métaphysique.

Séance 1 : Ce que la joie n'est pas (plaisir, bonheur, tristesse)

Séance 2 : Ce que la joie est : le sentiment du réel

Séance 3 : La joie de vivre

Séance 4 : Choisir la joie ?

Séance 5 : 3 genres de joie : le contentement philosophique, le Oui tragique, la jubilation chrétienne)

Séance 6 : La joie : pierre d'angle pour une politique ?

Inscriptions : <https://www.lecampusdesbernardins.fr/product/la-joie/>



@eglisesainteustache